

LE JOURNAL DES ENTREPRISES

BRETAGNE SPATIAL

Irispace, l'institut régional de l'innovation spatiale, officiellement lancé

Par Isabelle Jaffré, le 23 juin 2023

Irispace, nouvel institut régional dédié au spatial, a pour objectif de développer ce secteur en Bretagne en fédérant tous les acteurs du domaine : écoles, universités mais aussi les entreprises, afin de saisir les opportunités créées par la démocratisation de l'espace.



▲ Les membres fondateurs d'Irispace sont l'IMT Atlantique, l'Université de Rennes, Ifremer et l'UBO. De gauche à droite : Christophe Lerouge (IMT), Ronan Sauleau (Université de Rennes), Aurore Davaire (Ifremer), Catherine Hellio (IMT) et Tristan Montier (UBO). — Photo : Isabelle Jaffré

Longtemps attendu, l'institut régional de l'innovation spatiale, Irispace, a été officiellement lancé le 23 juin à Brest. L'organisme, fondé par l'IMT Atlantique, Ifremer, l'Université de Bretagne Occidentale (UBO) et l'Université de Rennes, va regrouper tous les acteurs du secteur spatial en Bretagne : entreprises, écoles, universités, institutionnels, pôles de compétitivité, etc. "L'institut regroupe une trentaine de membres dont le but est de travailler ensemble sur les nouveaux usages de l'espace. Le "new space", l'économie du spatial ouvre de nouvelles opportunités que nous voulons saisir", explique Christophe Lerouge, directeur de l'IMT Atlantique et président d'Irispace.

Enjeu de formation de futurs salariés

"Le secteur spatial en Bretagne représente 300 entreprises, 3 000 emplois et 300 chercheurs", indique Olivier David, vice-président de la Région Bretagne, qui participe activement au projet. "Quand on pense au spatial en France, on pense à Paris et à l'Occitanie. Mais la Bretagne a aussi un important tissu d'acteurs du spatial", note Jean-Marc Astorg, directeur de la stratégie du Centre national d'études spatiales (Cnes). Le